

**SINTESIS INFORMATIVA DE PRENSA
JUEVES 8 DE DICIEMBRE DE 2016**

Ocho columnas



Calzada: renegociar TLC, injusto para el campo
Sagarpa llama a productores a estar tranquilos ante amagos



Recontrata Murat a 3,700 de CNTE
Ofrece gobernador de Oaxaca regularizar plazas docentes



Ignoran a Trump; invierten en México
Compromisos. Estadounidenses suman inversiones por 12 mil mdd



Walmart mantiene interés por México
Invertirá 1,300 mdd en 3 años y abrirá 940 tiendas más



Merrill Lynch: la desaceleración en México será mayor
Anticipa meses de riesgo por factores externos e internos



SER: es momento de “ir más allá” del TLC
Pactan gobierno, Congreso y empresarios grupo de alto nivel de cara al cambio en EU



Defienden captación de plusvalía
Ley de vivienda de la CDMX



Extorsionaron con datos sacados de la lista del INE
Una víctima tuvo que cambiar de casa y renovar credencial de elector



Walmart se salta a Trump y en México lanza inversión por 1,300 mdd
Generará 10 mil empleos directos

El Sol de México

Aumenta la corrupción: INEGI

Sinaloa, Edomex, Chihuahua y Morelos con más incidencia

unomásuno

Demandan ONU-CNDH...¡Abatir violencia en Guerrero!

Los organismos manifestaron su preocupación por la grave inseguridad que se vive en la entidad y urgieron a los tres poderes del Estado poner fin a esta grave problemática que provoca el desplazamiento de miles de personas.



¡Sí vengan!

Crecencio Ibarra, papá de Rubí, recapacito y volvió a invitar a todo el que quiera a los XV años de su hija en La Joya, San Luis Potosí, el 26

OVACIONES

'Vamos a construir un muro. Punto'

Advierte republicano que se militarizará

Panorama Nacional

México es el principal motor económico de América Latina, afirma Peña Nieto (La Jornada, Rosa Elvira Vargas, p.10)

El acumulado de inversión extranjera directa (IED) durante este sexenio alcanza 127 mil millones de dólares, 50 por ciento más de lo recibido en el mismo periodo del sexenio anterior, informó el presidente Enrique Peña Nieto.

Además, ubicó al mercado interno nacional como el principal motor del crecimiento económico, porque hay una recuperación real del poder adquisitivo de las familias mexicanas.

Luego del anuncio de inversión por mil 300 millones de dólares por parte de una cadena de supermercados de capital estadounidense, el mandatario se congratuló por esa atracción de capital, es un mundo de enorme incertidumbre, de gran aversión al riesgo. El país crece en la confianza que proyectamos al mundo.

Dos días después de conocerse el resultado de la licitación para la extracción de petróleo en aguas profundas, el Presidente se refirió directamente al hecho. Resultó muy exitosa, a pesar de pronósticos poco alentadores que había de algunos que son catastrofistas.

Desde tal perspectiva, México, indicó también, tiene confianza en sí mismo y a un Presidente optimista en el futuro del país, a partir de los pilares que hemos venido construyendo.

Va por terminal megaconsorcio (Reforma, Alan Miranda, p.1 Negocios)

En la licitación para construir el edificio terminal del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (NAICM) se conformó un súper postor.

Está conformado por ICA, dos constructoras españolas y empresas de Carlos Slim, Olegario Vázquez Aldir, Carlos Hank Rhon e Hipólito Gerard.

Además, este grupo presentó la oferta más baja en el concurso, de 84 mil 828 millones de pesos, lo cual prácticamente les asegura la obtención de la calificación máxima, de 50 puntos, en la evaluación económica.

El beneficio será otorgado siempre que no sean descalificados por incumplir los requisitos de la evaluación técnica, en la que se juegan otros 50 puntos.

El consorcio está formado por las mismas empresas que ganaron la licitación para construir la pista 3 del NAICM en septiembre.

Es decir, que están Operadora Cicsa, de Slim; Prodemex, de Vázquez Aldir; La Peninsular y Hoatsa, de Hank Rhon, y Constructora y Edificadora GIA+A, de Hipólito Gerard, cuñado del ex Presidente Carlos Salinas de Gortari.

A ellos se sumó ICA y las españolas Acciona y FCC. De esta última Carlos Slim se convirtió en accionista mayoritario desde noviembre de 2014.

Gustavo Arballo, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, destacó que Acciona y FCC le permite al consorcio cumplir con el requisito de haber construido una terminal aeroportuaria con capacidad para 15 millones o más de pasajeros anuales durante los últimos 8 años. ICA les aportará experiencia.

Empresarios de México y EU arman frente por TLC (Excélsior, p.6 Dinero)

Empresarios mexicanos y estadounidenses acordaron crear un frente común para "convencer" a los gobiernos de ambos países, principalmente al de Donald Trump, sobre los beneficios de instrumentos como el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN).

Dicha alianza fue parte de los acuerdos alcanzados en el encuentro US México CEO Dialogue, al que asistieron funcionarios federales de ambas naciones.

De acuerdo con el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Juan Pablo Castañón, ambas partes buscarán destacar que el TLCAN ha creado 14 millones de empleos en EU y encontrar proyectos en común que aceleren la generación de puestos de trabajo.

En tanto, el director general del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), Juan Pardini, dijo que el tratado debe modernizarse vía acuerdos paralelos. mecanismos que permiten hacer cambios sin crear incertidumbre.

Edomex y Sinaloa, los estados más corruptos del país, revela el INEGI (El Sol de México, Alejandro Duran, p.4)

A pesar de los esfuerzos de las autoridades en materia de transparencia y desregulación administrativa, lo cierto es que la corrupción no cesa e incluso sigue al alza, pues de acuerdo al Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), las experiencias de corrupción por víctima aumentaron de 2013 a 2015, al pasar de 2.0 a 2.4 eventos en promedio en el año.

A través de un estudio "Estadísticas a propósito del Día Internacional contra la Corrupción", mañana 9 de diciembre, el instituto informó que durante el 2015 la tasa de incidencia fue de 30 mil 097 actos de corrupción por cada 100 mil habitantes de 18 años y más que realizaron al menos un trámite, pago o solicitud de servicio ante una oficina pública, mientras que en 2013 se ubicó en 24 mil 724 actos de corrupción.

"Lo anterior indica que en promedio cada víctima experimentó poco más de dos eventos de corrupción en ambos años de estudio", destacó el INEGI.

Por región, resultó que en los Estados de México, Sinaloa y Chihuahua se registraron las mayores tasas de incidencia, con 62 mil 160, 58 mil 232 y 36 mil 472 actos de corrupción respectivamente, por cada 100 mil habitantes de 18 años y más que durante 2015 realizaron al menos un trámite, pago, o solicitud de servicio en una institución gubernamental.

Por el contrario, en Colima y Nayarit esta cifra no superó los 10 mil actos de corrupción por cada 100 mil habitantes.

"Esto representa que por cada hecho de corrupción registrado en Colima o Nayarit se suscitaron alrededor de 6 casos en los estados de México o Sinaloa", señaló.

Datos de electores son utilizados para extorsionar (La Crónica de Hoy, Daniel Blancas Madrigal, p.4)

[Segunda Parte]

¿Están hoy seguros, al cien por ciento, los más de 80 millones de registros ciudadanos en poder del INE? —se pregunta a Benito Nacif, consejero del Instituto y presidente de la Comisión del Registro Federal de Electores.

—Nada está al cien, poco a poco se irá cerrando una puerta que ha estado abierta...

Don Sergio Chacón fue de los primeros en denunciar la difusión de sus datos personales de la credencial electoral en el portal buscardatos.com. A mediados de octubre de 2013 ventiló en un foro de administradores web la exhibición de su nombre completo, dirección, edad, CURP, RFC, número de credencial para votar y hasta teléfono.

“Quiero denunciar a buscardatos.com por mostrar mis datos, pone en peligro mi persona. No se cómo llegaron ahí, necesito ayuda”, escribió entonces. De aquella experiencia, cuenta a Crónica: “Comencé a recibir llamadas de extorsión: dos veces me pidieron depositar dinero en una tienda de conveniencia a cambio de no secuestrarme. Un día dijeron que estaban cerca de mi casa; si no les cumplía, me darían un tiro en la cabeza”.

—¿Y lo denunció?

—Tenía mucho miedo y ellos amenazaron con levantar a mis familiares. Decían que eran de La Familia.

—¿Qué hizo entonces?

—Me mudé a otra casa, destruí mi credencial porque ya no confiaba en el IFE (ahora INE), aunque tuve que sacarla después porque la pedían para todo. Fueron días difíciles, no podía dormir, ojalá los responsables de la publicación al menos hayan sido castigados.

A más de tres años, el deseo de Sergio aún está pendiente... En este, como en al menos otros diez casos relacionados con la filtración a gran escala del padrón electoral y listas nominales, ha prevalecido la impunidad. Acaso multas irrisorias y enredos normativos.

Otro militar al gabinete de Trump; John Kelly irá a Seguridad Interior (La Jornada, David Brooks, p.29)

Nueva York.- El presidente electo Donald Trump nombró a otro ex general a un gabinete que cada día se parece más a una junta de ex militares y financieros multimillonarios, aunque al mismo tiempo, tal vez para diversificar un poco, también seleccionó a la ex jefa de la lucha libre profesional para sumarse a su gobierno, mientras continuaban los esfuerzos para revertir la elección del recién nombrado hombre del año (y demagogo) por la revista Time.

Trump nombrará (aún no es oficial) a John Kelly, general retirado de los marines que ha insistido en la necesidad de imponer mayor seguridad en la frontera con México, como secretario de Seguridad Interior. Su último mando —se jubiló en enero— fue el comando sur, que abarca unos 32 países de América Latina, así como la base militar de Guantánamo (México excluido) cuyas principales misiones son programas de capacitación militar y abordar las llamadas amenazas transfronterizas de la guerra contra el narcotráfico y la migración. Anteriormente, su destacada carrera incluyó participación en la guerra en Irak durante varios años entre 2003 y 2008. Su hijo fue muerto en combate en Afganistán.

Kelly ha vinculado la amenaza del terrorismo al control de inmigración, alertando al Congreso el año pasado de que organizaciones terroristas podrían usar las mismas rutas y redes ilícitas de contrabando humano para mover operativos con intenciones de causar graves daños a nuestros ciudadanos y hasta traer armas de destrucción masiva a Estados Unidos. Como parte de ello, resaltó la vulnerabilidad que presenta la frontera con México.

Encabeza Procurador Agrario última sesión del COPECOSE nacional 2016 (Comunicado de Prensa de la Procuraduría Agraria)

Es momento de construir un mejor país, con políticas públicas renovadas que hagan posible la transformación del campo mexicano a favor de ejidos, comunidades y pequeños productores, como lo ha delineado el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, e impulsa la Coordinadora del Sector, Rosario Robles Berlanga.

Así lo afirmó el Procurador Agrario, **Cruz López Aguilar**, al encabezar los trabajos de la Vigésima Sexta Sesión Ordinaria del Comité Permanente de Control y Seguimiento (COPECOSE), última del presente año, que contó la presencia de líderes y enlaces de las organizaciones sociales y campesinas representadas en esta instancia.

Durante la sesión, que tuvo lugar en el Salón de Usos Múltiples de la Procuraduría Agraria, el Titular de la Institución se congratuló por los resultados obtenidos durante el presente año, y afirmó que “la participación decidida de los campesinos demostró que cuando existe convicción y compromiso es posible generar propuestas que hagan viable una política pública que beneficie a las familias del medio rural”.

El funcionario federal hizo énfasis en que, si bien se tuvieron avances significativos a lo largo del 2016 en este foro de interlocución, “no se trata de conformarnos con lo hecho, sino hay que redoblar la marcha para enfrentar los grandes retos y desafíos que se presentarán en el futuro inmediato, mismos que deben convertirse en oportunidades”.

Posible, generar propuestas de solución a problemas del campo con convicción y compromiso, Cruz López Aguilar (Expo Noticias, 3 Fotos, Guillermo Pimentel Balderas, p.web)

7 diciembre 2016

La transformación del campo mexicano a favor de ejidos, comunidades y pequeños productores, es posible con políticas públicas renovadas y de propuestas de solución con convicción y compromiso, aseveró el Procurador Agrario, **Cruz López Aguilar**.

“Es momento de construir un mejor país, con políticas públicas renovadas que hagan posible la transformación del campo mexicano a favor de ejidos, comunidades y pequeños productores, como lo ha delineado el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, e impulsa la Coordinadora del Sector, Rosario Robles Berlanga”, destacó.

El Titular de la Procuraduría Agraria, encabezó los trabajos de la Vigésima Sexta Sesión Ordinaria del Comité Permanente de Control y Seguimiento (COPECOSE), última del presente año, que contó la presencia de líderes y enlaces de las organizaciones sociales y campesinas en el país, representadas en esta instancia.

Durante la sesión, que tuvo lugar en el Salón de Usos Múltiples de la Procuraduría Agraria, el Titular de la Institución se congratuló por los resultados obtenidos durante el presente año, y afirmó que “la participación decidida de los campesinos demostró que cuando existe convicción y compromiso es posible generar propuestas que hagan viable una política pública que beneficie a las familias del medio rural”.

(Información también publicada en: La Red Social, 3 Fotos/ Revista Cardinalia, 3 Fotos/ Página Ciudadana, Foto/ Enteratede, Foto/ Metrópoli Hoy, Foto/ Huellas de México, Foto/ Notimundo, Foto)

Con entrega de 574 títulos, familias podrán acceder a acciones de vivienda: Pedro Silerio (Ahora Diario, p.web)

Tras más de 20 años de espera, 574 ejidatarios de Súchil finalmente lograron la certeza jurídica sobre sus propiedades, cumpliéndose un sueño anhelado por ellos y sus familias, en un trabajo interinstitucional entre las delegaciones federales de la **Procuraduría Agraria (PA)**, Registro Agrario Nacional (RAN) y SEDATU.

Con la entrega gratuita de los 574 títulos de propiedad de solares urbanos regularizados, los ejidatarios beneficiados y sus familias ahora podrán acceder a apoyos de mejoramiento o ampliación de viviendas, informó el delegado de la PA Pedro Silerio García.

Fueron los representantes ejidales y un grupo de interesados quienes estuvieron gestionando ante las instancias de gobierno para que se les apoyara en la regularización de sus terrenos; ahora las dependencias del gobierno de la República responden con hechos, destacó.

Bajo instrucciones del presidente Enrique Peña Nieto, de dar certidumbre jurídica en las tierras de propiedad social, a través del Programa de Apoyo a Núcleos Agrarios sin Regularizar (FANAR) las instituciones del sector agrario en Durango implementaron con la anuencia del ejido su incorporación a dicho programa.

Pequeños propietarios se reúnen con autoridades (El Sol de Hidalgo, Alma Leticia Sánchez, p.web)

Ixmiquilpan, Hidalgo. - Vecinos de la pequeña propiedad de Dios Padre se reunieron con autoridades agrarias federales.

De acuerdo con algunos pobladores, la reunión se llevó a cabo en las oficinas de la ex Coordinación Regional ubicadas en la Huasteca.

Acudieron autoridades de la **Procuraduría Agraria**, Registro Agrario, así como de SEDATU y representantes de la Secretaría de Gobierno en representación del gobernador Omar Fayad Meneses.

Por su parte, los habitantes de la pequeña propiedad de Dios Padre solicitaron copia del expediente conformado a la fecha con documentación de los avances logrados.

Ello con la finalidad de estar enterados de lo realizado.

No hubo avances significativos, ni datos que determinen la resolución del conflicto, pues se recordó en la mesa de trabajo que únicamente fue una reunión para darle continuidad a la solución del problema agrario.

Poblado de Magdalena Ocotlan impide que empresa minera de origen francés intente explorar la comunidad (Realidad Oaxaca, Paloma Duarte, p.web)

7 diciembre 2016

Integrantes de Servicios Para una Educación Alternativa (EDUCA) denunciaron que la empresa minera Cuzcatlán, filial de la canadiense Fortuna Silver Mines, en complicidad con la **Procuraduría Agraria**, la Secretaría General de Gobierno del Estado de Oaxaca, además de una Notaría Pública presionaron a las autoridades agrarias y municipales de Magdalena Ocotlán para aceptar la firma de contratos o convenios de exploración mediante la simulación de una consulta, la cual no se consumó debido a la oposición de la comunidad.

Mediante una misiva indicaron que esta acción generó una fuerte confrontación, ya que la empresa minera con la finalidad de lograr la aceptación de dicha consulta, trasladó a trabajadores de la localidad al palacio municipal, lugar donde se realizaría la actividad.

Por su parte el representante legal de la empresa minera, el ing. Javier Castañeda Pedraza y el Subdelegado de la Procuraduría Agraria presionaban a las autoridades locales para que la ciudadanía firmara la boleta por un "sí".

(Información también publicada en: Despertar de Oaxaca/ Istmo Press/ Ciudadanía Express)

Sector Agrario

Desplegado / SEDATU (El Universal, p.11)

Se ven los beneficios en el pueblo

Así como Lupita y Jorge miles de personas que viven en regiones mineras ya reciben los beneficios de la reforma fiscal, porque con la creación del Fondo Minero se mejoran escuelas, calles y servicios en sus comunidades.

Al día de hoy, hay 716 proyectos aprobados en regiones mineras para transformarle la vida a más personas.

Visita www.gob.mx/sedatu y conoce más acerca de este programa.

Agilizarán colocación de vivienda rezagada (El Economista, p.25)

Como respuesta a una petición de los desarrolladores, la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi) dispondrá 330 millones de pesos para desplazar la vivienda que no se ha podido colocar en el mercado y que requiere subsidio para su colocación.

Este anuncio lo dio Rosario Robles Berlanga, la titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), ante desarrolladores; los cuales anteriormente le habían solicitado que la vivienda que no se ha desplazado se colocara antes de finalizar este año sin tocar recursos del esquema de subsidios del 2017.

“Para cerrar el año en curso, Conavi está en posibilidad de dispersar de manera inmediata 310 millones de pesos para desahogar parte de la (vivienda en) tubería que se encuentra en la fila de Infonavit y 20 millones de pesos para desahogar totalmente lo que se encuentra en la tubería de Fovissste”, expresó Robles Berlanga.

Asimismo, la funcionaria comentó que en enero del 2017, ya con presupuesto de ese año, se destinarán 800 millones de pesos para continuar con el desplazamiento de esta vivienda que está a la espera de ser colocada en el mercado. Este monto se derramará con las reglas de operación de este 2016.

“Con este monto se desahogará totalmente la (vivienda) en tubería que se tiene en Infonavit”, aclaró la funcionaria.

Se niegan a aclarar supuestos actos de corrupción en SEDATU (NTR Zacatecas, Lorena Gutiérrez y Claudio Montes de Oca, p.web)

7 diciembre 2016

Zacatecas. - La titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), Rosario Robles Berlanga, se negó a declarar sobre la denuncia interpuesta contra el delegado de esta dependencia en Zacatecas, Rolando Garza Martínez, y su secretario particular, José Miguel García Portilla, por presuntos actos de corrupción.

Durante la mañana de este miércoles, NTR Medios de Comunicación buscó a la funcionaria federal para conocer su postura sobre las acusaciones de la Secretaría de la Función Pública (SFP) estatal, a cargo de Paula Rey Ortiz, que refieren al condicionamiento de los recursos de los programas Fondo Minero, Hábitat y de Rescate de Espacios Públicos.

Al llamar a las oficinas de la SEDATU, personal de la dependencia explicó que Robles Berlanga estaba en una reunión y que tardaría aproximadamente una hora en salir. Aunque se aseguró que devolvería la llamada para hablar sobre el tema, la funcionaria no se comunicó con este medio.

Destinará SEDATU 13 mdp a Lerdo (El Siglo de Durango, María Guerrero, p.web)

Más de 13 millones de pesos se invertirán para aplicar en creación de vialidades integrales y acciones sociales como cursos y talleres para zonas vulnerables, según lo informado por el director de Desarrollo Social del Ayuntamiento de Lerdo, Raúl Vargas Martínez.

Dentro de los programas que maneja la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), en la vertiente de infraestructura para Hábitat, se destinarán más de 11 millones de pesos en la creación de vialidades integrales que incluyen pavimentación asfáltica, guarnición de concreto y alumbrado, desglosó el funcionario.

Describió además que las vialidades que están contempladas son: circuito Santa Ana, prolongación Rayón, así como las calles Aldama, Hidalgo (en dos tramos), Abraham González, Pino Suárez, Cuauhtémoc, Lázaro Cárdenas (en dos tramos), Degollado y Guadalupe Victoria.

"Estas acciones se realizan con el apoyo de la alcaldesa de Lerdo, María Luisa González Achem, quien encabeza la gestión de los recursos federales para el desarrollo social y económico de Lerdo", manifestó el servidor público.

Obligan a ejidatarios a pagar 5 mdp para recurrar sus tierras (El Diario de Coahuila, p.web)

Los comuneros del ejido La Sierrita han sido obligados a pagar 5 millones 612 mil pesos a la minera Excellon de México para recuperar sus tierras, debido a una sentencia emitida por el Tribunal Unitario Agrario de Torreón.

Mil 100 hectáreas han sido embargadas y ni la minera ni los comuneros pueden hacer uso de ellas.

Según el portal Animal Político, Juan Antonio López, coordinador del área de justicia nacional de Proyecto de Derechos Económicos, Sociales y Culturales (ProDESC), asegura que "al condicionar la entrega al pago se está manteniendo un embargo sobre las tierras de uso común que son propiedad del ejido La Sierrita, lo que significa una clara violación al artículo 27 de la Constitución".

Por lo tanto los ejidatarios han interpuesto un amparo para revocar la multa.

La minera y los pobladores establecieron un contrato para explotar el área y con el pago de una renta anual por parte de los empresarios, pero ambos afirman que se rompió el contrato por incumplimientos.

Mediará CIDH en conflicto agrario de Zimatlán de Lázaro Cárdenas (Despertar de Oaxaca, p.web)

7 diciembre 2016

La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) se comprometió a mediar para resolver el conflicto agrario en Zimatlán de Lázaro Cárdenas, el cual ha tenido como consecuencia la pérdida de vidas humanas y diversos heridos.

El 5 de diciembre de 2016, se efectuó una reunión de trabajo en la ciudad de Panamá sobre la medida cautelar MC-102-10, la cual implica a los habitantes de la comunidad indígena mixteca de Zimatlán de Lázaro Cárdenas, Putla de Guerrero en Oaxaca.

A esta mesa asistieron los beneficiarios Hugolino Samuel Jiménez Hernández, agente municipal de Zimatlán de Lázaro Cárdenas, Severiano Mejía Hernández, presidente del Comité Agrario de Zimatlán de Lázaro Cárdenas y los representantes de la organización peticionaria, el Centro de Derechos Humanos y Asesoría a Pueblos Indígenas A. C. (Cedhapi A. C.), Maurilio Santiago Reyes y Rufino Benítez Sánchez, así como los representantes del Estado mexicano.

Fraccionó ex Delegado suelo de conservación (Reforma, Iván Sosa y Claudia Salazar, p.1)

El perredista Higinio Chávez, ex Jefe Delegacional de Tlalpan, compró un predio en suelo de conservación que, después, fraccionó para venderlo a Carlos Hernández Mirón y Eloy Fuentes, quienes fueron directores generales durante su gestión.

Dentro del Parque Nacional del Ajusco, Chávez adquirió 15 mil metros cuadrados en el paraje de La Rufina, donde los ex funcionarios construyeron 3 casas.

La propiedad está acreditada por la venta de predios por parte de ejidatarios, de acuerdo con la ruta en el traslado de dominio registrada por el actual Gobierno delegacional en Tlalpan.

Según la Delegación, Chávez vendió 2 mil 500 metros cuadrados a Hernández Mirón y una extensión similar a Fuentes Ortega.

Después de recibir notificaciones en la casa de parte de la Delegación, la esposa del perredista, Susana García, acreditó la compra y presentó un amparo ante la orden de demolición planteada.

El ex director general de Servicios Urbanos en la gestión de Chávez, Eloy Fuentes, también presentó documentación en el que acreditó la propiedad de 2 mil 500 metros cuadrados, la cual le fue vendida por el ex Delegado.

Sector Agropecuario

Desplegado / José Calzada Rovirosa (Reforma, p.8, Agroindustria)

En nombre y representación de

Protección Agropecuaria Compañía de Seguros, S.A.

Extendemos una cordial felicitación a, José Calzada Rovirosa

Secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)

Por la realización de la Expo México Alimentaria 2016 Food Show, el evento agroalimentario más importante de América Latina que permitirá a la agroindustria mexicana diversificar y fortalecer su crecimiento.

Felicitamos a la SAGARPA por su centésimo aniversario y haber establecido las bases para alcanzar un sistema agroalimentario eficiente, competitivo y rentable, encaminando a México a ser líder en la producción y exportación de alimentos en el mundo.

Exaltan potencia del agro mexicano (Reforma, p.3)

México es una potencia mundial alimentaria; del doceavo lugar que ocupaba a nivel mundial, está a punto de ser reconocido como el décimo productor alimentario. Esta meta prevista para el 2018 se alcanzará en un lapso menor, gracias a la nueva generación de productores mexicanos y a la profesionalización del campo, más tecnificada y productiva.

Estas mujeres y hombres trabajadores del agro mexicano han conseguido posicionar al sector alimentario como el tercer exportador a nivel nacional, superando ingresos que generan el petróleo, turismo y las remesas. Sin duda, esta es una gran noticia que todo mexicano debe saber.

Por eso se lanzó la campaña "Mexicanos Alimentando a Mexicanos", estrategia apoyada por el secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), José Eduardo Calzada Rovirosa, en coordinación con el Consejo Nacional Agropecuario (CNA), México Calidad Suprema (MCS) y el apoyo de la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (ANTAD).

La campaña muestra que el campo genera alimentos saludables, inocuos y seguros, e informa al consumidor del valor y la calidad que tienen los productos del campo mexicano en el preciso momento de la compra. Genera conciencia sobre el valor que este sector tiene para la economía del país y que México es un importante centro de producción y distribución de alimentos a nivel nacional e internacional.

Agricultura de conservación; una producción sustentable (Reforma, p.4, Agroindustria)

"Para nosotros cosechar más significa dejar de dormir en un petate para comprar un catre, o que la comida no se eche a perder porque compramos un refrigerador", afirma Pedro Mendoza, ingeniero agricultor encargado de la parcela "Pedro Mendoza y Ana Contreras" en Puebla.

Después de 4 años de trabajar su tierra usando las prácticas recomendadas por la Asociación Nacional de Agricultura de Conservación (ANAC), la Universidad de Chapingo y Syngenta, Pedro comparte su experiencia y los beneficios que le ha representado.

Al terminar sus estudios, y después de conocer las prácticas realizadas por Cimmyt con las parcelas de MasAgro, Pedro decidió -de la mano de sus padres- implementar el sistema de agricultura de conservación, que se basa en no remover el suelo, dejar restos de la cosecha anterior y rotar el cultivo para evitar la resistencia de plagas o enfermedades.

Es así como Pedro inició sembrando sorgo y aumentó su producción de cuatro a nueve toneladas por hectárea; después sembró frijol, que pasó de 300 kilogramos a 1.5 toneladas, y con el maíz híbrido pasó de producir una a 13 toneladas.

Laboran en agro 30% de menores de edad (Reforma, Frida Andrade, p.5)

Casi 30 por ciento del total de menores de edad que trabajan, están en el sector agropecuario, de acuerdo con datos del Inegi.

En el cuarto trimestre de 2015, último dato disponible, de los 2 millones 217 mil 648 niños y adolescentes de entre cinco y 17 años que laboran a nivel nacional, 660 mil 135 en el agro.

Los hombres son los que tienen mayor presencia, pues en las actividades agrícolas representan 90 por ciento frente a las mujeres.

En el sector agropecuario, 61 por ciento se encuentra en ocupación peligrosa, es decir que ponen en riesgo su salud o afectan su desarrollo o bien.

Mientras que en países como Honduras del total de la población de esa edad, 25 por ciento trabaja en la agricultura y en Paraguay el rango es de 31 por ciento, según el estudio Erradiquemos el Trabajo Infantil en la Agricultura de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) y la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO, por sus siglas en inglés).

"Los campesinos de bajos recursos ven a los hijos como una inversión que los van a poder ayudar en el trabajo del campo y si los manda a las escuelas les fue bien", refirió Alma Gómez investigadora en economía agrícola de la Universidad Autónoma de Chapingo (UACH).

Busca PRI que se condicionen programas del campo: Ugocep (La Jornada, p.18)

Legisladores del PRI pretenden modificar la Ley de Desarrollo Rural Sustentable para que la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) regule los parámetros para garantizar la representatividad, democratización, transparencia y rendición de cuentas de las organizaciones del sector rural.

El secretario general de la Unión General Obrera, Campesina y Popular (Ugocep), Luis Gómez Garay, sostuvo que es Francisco Javier Santillán, del grupo parlamentario del PRI, quien promueve dichas reformas que otorgan a la Sagarpa control absoluto de las organizaciones.

El dictamen será votado hoy en el pleno de la Cámara de Diputados, tras ser aprobado ayer en la Comisión de Agricultura; con ello se fortalecerán las facultades del Estado sobre las organizaciones campesinas y sus agremiados.

Según la iniciativa de los priístas, con dichas modificaciones se eliminará la innecesaria y cara burocratización, la poca representatividad y transparencia que aqueja a los agricultores mexicanos y atenta contra su competitividad en los mercados internacionales, agregó.

Organizaciones Campesinas

Demandan campesinos frente a Sagarpa entrega de recursos (La Jornada en Línea, Matilde Pérez, p.web)

Ciudad de México.- Cerca de medio millar de campesinos de Guerrero de diversas agrupaciones aglutinadas en el Congreso Agrario Permanente se manifiestan en la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) para demandar la entrega de recursos para programas pecuarios y agrícolas.

Los campesinos de Alcanos Unidos para la Producción del Campo; Liga Agraria Revolucionaria del Sur Emiliano Zapata; Transformación y Comercialización de los

Productos del Campo de Guerrero, y Pueblos Unidos para el Desarrollo Sustentable de la Sierra de Guerrero permiten un acceso intermitente a las instalaciones de la institución, en tanto un grupo de ellos sostiene un diálogo con asesores de la Oficialía mayor y de la subsecretaría de la institución y de la Dirección de Ganadería.

“Exigimos que se cumplan los compromisos pactados; no es justo que gastemos nuestro tiempo y exponamos nuestras vidas para venir a la Ciudad de México a reclamar la entrega de los recursos”, sostuvieron algunos de los manifestantes.

Otros comentaron: “Año con año pasa lo mismo, este es un desgaste porque a la Sagarpa le valen madres las minutas que se firman”.

Acuerdan CNC y UACH capacitar a mujeres rurales (La Región Tamaulipas, p.web)

7 diciembre 2016

Cd. México.- La Confederación Nacional Campesina y la Universidad Autónoma Chapingo firmaron un acuerdo para que extensionistas de esa casa de estudios vayan a las comunidades rurales del país a prestar servicios de organización, capacitación y extensionismo, para beneficio de 14 millones de mujeres que viven y trabajan en el medio rural.

Por la CNC el senador Manuel Cota y por la UACH, el rector Sergio Barrales Domínguez, dieron un paso histórico, para que una institución académica de mucho prestigio considere a las mujeres del medio rural como un potencial de actividades coincidentes en el desarrollo del campo mexicano.

Especialmente, aseguró el senador Cota Jiménez, en lo que concierne a la promoción de la productividad, el aprovechamiento integral de nuestros recursos naturales, humanos y de orden financiero y, todo ello, a favor de la alimentación de los mexicanos. Agradeció la disposición de las autoridades universitarias y celebró que con ello, se dé cumplimiento puntual a los Estatutos de la CNC, de tener visión de desarrollo, visión productiva y, fundamentalmente, tener la visión del elemento más importante de la familia, que es la mujer, para que se prepare cada vez mejor en las responsabilidades que tiene encomendadas.

[Para consultar fechas atrás >>>](#)

Dirección General de Comunicación Social de la Procuraduría Agraria dgcs@pa.gob.mx